

Miércoles 08 de noviembre de 2017

El Financiero Un año de Trump mueve poco a EU

JASSIEL VALDELAMAR Apenas unos días después del triunfo de Donald Trump como presidente de Estados Unidos el 8 de noviembre de 2016, Citigroup, el tercer mayor banco de ese país, advirtió que las propuestas económicas del republicano podrían conducir a la economía global a una recesión. Un año después, la economía de EU mantiene un crecimiento económico estable y la probabilidad de recesión ha bajado. Según analistas entrevistados, el ritmo de crecimiento, las condiciones de pleno empleo y el repunte de la inflación en Estados Unidos no han sido un reflejo de políticas económicas implementadas por el presidente actual, sino reflejo de las instrumentadas años atrás. Mario Campa, fundador de la firma de análisis Latam PM, dijo que en los tres primeros trimestres de la administración Trump el crecimiento económico estuvo por encima de lo esperado, pero no es méritos de su gobierno, sino porque ha cosechado años de políticas monetaria y fiscal expansiva. P.C. Estados Unidos, economía mundial Consar pide un sistema nacional de pensiones CLARA ZEPEDA Las reglas actuales para cotizar en la seguridad social no estimulan a que el trabajador en México le exija a su patrón que no lo registre con un salario inferior a su pago real, por lo que se requiere crear un Sistema Nacional de Pensiones en México, dijo Carlos Ramírez, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Señaló que una razón por la que potencialmente existe la elusión, es decir que alguien cotice en la seguridad social con el salario mínimo a pesar de ganar más, es porque las normas actuales no generan suficientes incentivos para que el trabajador reclame al patrón su cotización social real. "Con un Sistema Nacional de Pensiones en México se generarían más estímulos para que las personas reclamaran al patrón que no los tengan con una cotización menor, porque obtendrían una mejor pensión, pero con las reglas actuales al ganar uno, dos, cuatro o hasta cinco salarios mínimos la pensión es muy parecida. No hay un efecto muy claro para las personas de estar cotizando con niveles salariales más altos", indicó. En la presentación del Estudio y Guía de Jubilación realizados por Fundación Mapfre, precisó que para crear este Sistema Nacional de Pensiones se tendrían que unir los pilares pensionarios que actualmente están desarticulados: el no contributivo, el de beneficio definido, el de ahorro voluntario y el de contribuciones, con el fin de dar soluciones más claras ante el reto demográfico que se avecina, de menos jóvenes, más envejecimiento y mayor esperanza de vida después del retiro. "Se podrían integrar los pilares de tal manera que los beneficios fiscales sean equivalentes y sirvan de complemento y que haya más empresas que ofrezcan los planes privados, por lo que se debe aspirar a tener un Sistema Nacional de Pensiones que integre cada uno de estos pilares", añadió Ramírez. P.C. Consar, pensiones, seguridad social 'Acelera' mercado ilegal de autopartes; crece 97% en 6 años

AXEL SÁNCHEZ En los últimos 12 meses terminados a septiembre de 2017 en México se reportó el robo de 86 mil autos asegurados, el mayor volumen desde que se tiene registro para un periodo similar, según datos de Asociación Mexicana de Instituciones de Seguro (AMIS). Con ello, también 'aceleró' el negocio ilegal de autopartes, que incluye piezas robadas y falsas. En el último año este negocio ilícito alcanzó un valor de 12 mil 211 millones de pesos, 96.6 por ciento más respecto al nivel reportado en 2011, cuando era de alrededor de 6 mil 210 millones de pesos, según una investigación de El Financiero con datos de la Asociación Nacional de Representantes, Importadores y Distribuidores de Refacciones y Accesorios para Automóviles (ARIDRA) y la Industria Nacional de Autopartes (INA). Representantes de la industria y directivos de empresas dijeron que el robo de autos y la expansión del parque vehicular, son los factores que más impulsaron el negocio ilegal de refacciones de coches. Según la ARIDRA, el mercado de autopartes en México vale alrededor de 12 mil 927 millones de dólares, que al tipo de cambio promedio de 2017 (18.89 pesos por dólar), equivale a 244 mil 219 millones de pesos, de los cuáles alrededor de 5 por ciento corresponde al mercado de piezas robadas o 'pirata'. P.C. industria automotriz, autopartes, robo Reforma Restringe EU turismo y negocios con Cuba

AP y Bloomberg Washington DC, Estados Unidos (08 noviembre 2017).- El Gobierno de Estados Unidos anunció el miércoles la implementación de nuevas restricciones contra Cuba, al endurecer las sanciones para la isla caribeña en un esfuerzo por evitar que el comercio y el turismo estadounidense beneficien a las fuerzas armadas cubanas. Los cambios, que entrarán en vigor el jueves, ampliarán la lista de funcionarios del Gobierno cubano que están excluidos de hacer transacciones, al tiempo que establecerán una política para impedir exportaciones a entidades cubanas sancionadas, dijo el Departamento del Tesoro de Estados Unidos en un comunicado. También se prohibirá a los estadounidenses hacer tratos con empresas relacionadas con las fuerzas militares, lo que representa cerca del 60 por ciento de la economía de la Isla. P.C. Estados Unidos, Cuba, economía mundial Bloquea EU panel de apelaciones de OMC

Bloomberg Da Nang, Vietnam (08 noviembre 2017).- La decisión de la administración Trump de bloquear nuevos nombramientos al organismo de apelación de la Organización Mundial del Comercio está comprometiendo la capacidad del sistema para resolver disputas, dijo Roberto Azevedo, director general del organismo multilateral. Hablando en el marco de la reunión del foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), Azevedo pidió una resolución rápida de la disputa, indicando que ya estaba impactando el funcionamiento del organismo de control del comercio mundial. P.C. OMC, Estados Unidos, economía mundial, comercio Indagan mercado de leche en Chihuahua

Frida Andrade Cd. de México (08 noviembre 2017).- La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) inició una investigación en el mercado de producción, distribución y comercialización de leche fresca de bovino, con el objetivo de identificar la probable existencia de barreras a la competencia, de acuerdo a lo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). Desde mayo pasado los productores de leche de Chihuahua, con el apoyo del Gobierno estatal y su Secretaría de Desarrollo Rural, instalaron un cerco sanitario en la entrada de la entidad para revisar la leche que ingresara, es decir, se eliminó el libre acceso en ese mercado. Los ganaderos chihuahuenses argumentaban que el "protocolo para la inspección y análisis de la calidad e inocuidad de la leche" que implementaron era necesario para proteger la inocuidad de la leche que se ofrecía en esa entidad y evitar enfermedades al consumidor. P.C. Chihuahua, sector lácteo, leche, producción, distribución Pega a crudo baja en demanda china

Reuters Londres, Inglaterra (08 noviembre 2017).- El petróleo se estabilizaba este miércoles luego de que las importaciones de crudo de China cayeron a un mínimo en un año, pero las pérdidas eran compensadas por la cautela de los inversionistas por las crecientes tensiones políticas en Oriente Medio. Los operadores dijeron que estaban observando de cerca la escalada de las tensiones en Oriente Medio, especialmente entre los rivales regionales Arabia Saudita e Irán. Los futuros del crudo Brent cotizaban en 63.80 dólares por barril, con un avance de 11 centavos, mientras que los del petróleo West Texas Intermediate (WTI) perdían 8 centavos, a 57.12 dólares por barril. P.C. China, sector energético, petróleo Sin Red 77.1% de empresas

Mariana Mota Guadalajara, México (08 noviembre 2017).- A pesar de que la actualidad es conocida por muchos como la "era tecnológica", en Jalisco el 77.1 por ciento de las empresas no cuenta con servicio de Internet. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 241 mil 323 unidades económicas de las 312 mil 823 que existen en el Estado no están conectadas a la web, es decir, el 77.1 por ciento. Para Adriana Ávila Moreno, catedrática de la Universidad Panamericana campus Guadalajara, que una empresa no cuente con este servicio puede representar rezago, porque al no ser hallada en la web por sus clientes pierde oportunidades. P.C. sector empresarial, tecnología, internet Revierte manufactura baja en exportación

Ulises Díaz Cd. de México (08 noviembre 2017).- Las exportaciones manufactureras de México, en el acumulado al tercer trimestre de 2017, crecieron 9 por ciento, recuperándose de la caída que tuvieron el mismo periodo del año pasado y llegaron a un nuevo récord, según datos del Banco de México. En los primeros nueve meses de este año se vendieron al exterior 271 mil 209 millones de dólares de productos como automóviles, eléctricos y electrónicos, maquinaria y herramienta, textiles y calzado, entre otros. Esta cantidad es una recuperación respecto al mismo periodo de 2016, donde los 248 mil 538 millones de dólares tuvieron una caída de 2.6 por ciento respecto a 2015. P.C. industria manufacturera, exportaciones Piden mejor precio a maíz tradicional

Frida Andrade Cd. de México (08 noviembre 2017).- El precio al que se paga el maíz criollo no es justo, pues al no estar modificado genéticamente conserva su pureza y su producción es más escasa respecto a los híbridos o transgénicos, refirieron productores. Cuando recién acaba la cosecha de este grano, alcanza precios de 4 mil pesos por tonelada, pero en la otra mitad del año, es decir, de enero a junio, ya hay más oferta porque otras cosechas ya entraron al mercado, así que el precio baja a 3 mil pesos, informó José Luis Arellano del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP). P.C. maíz, producción, precios El Economista Producción y exportación de autos aceleran en octubre Reuters La producción de vehículos de México subió 11.1% en octubre a tasa interanual, mientras que las exportaciones escalaron 12.7%, ambas a récords, dijo el miércoles la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las armadoras establecidas en México fabricaron 365,111 vehículos ligeros y exportaron 287,465 unidades. P.C. industria automotriz, producción, exportaciones APEC, decisiva para definición de bloques regionales Rolando Ramos En la reunión de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) que se celebra en Da Nang, Vietnam, se sabrá cuál es la visión de Donald Trump sobre libre comercio, afirmó Ulises Granados Quiroz. “La gran incógnita es (saber) cuál será la política comercial de Estados Unidos en Asia y particularmente en APEC, una vez que se ha retirado del TPP (Tratado de Asociación Transpacífico). Si Estados Unidos se retiró del TPP, la gran incógnita es cuál es su visión de libre comercio. Sabemos que quiere libre comercio, pero un comercio justo. Justo para él. Habrá que ver qué condiciones ponen los Estados Unidos para cooperar en este mecanismo”. En entrevista, el coordinador del programa de estudios de Asia-Pacífico del ITAM dijo que la presencia de Trump en el referido foro es fundamental. P.C. APEC, acuerdos comerciales, política comercial, economía mundial Venta de autos bajará hasta 5% en el 2017: AMDA Viviana Estrella Querétaro, Qro. La venta de automóviles nuevos en el 2017 podría descender hasta 5% en comparación con la facturación del año pasado, anticipó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). El presidente de la AMDA, Guillermo Rosales Zárate, explicó que el 2017 ha mostrado un ritmo contrario al creciente dinamismo que se reportó en los años anteriores, cuando crecían a doble dígito. En el 2015 el crecimiento fue de 19%, mientras que, en el 2016, el alza fue de 18.6%, ambos periodos representaron récord de ventas. P.C. AMDA, industria automotriz, ventas Diputados dictaminarían hoy el PEF Jorge Monroy Los legisladores de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados se declararon en sesión permanente, y prevén aprobar hoy el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el 2018, para que mañana sea sometido a votación del pleno. El presidente de la Comisión de Presupuesto, Jorge Estefan Chidiac (PRI), informó que al concluir la recepción de solicitudes de reasignaciones, diputados, senadores, gobiernos estatales y alcaldes, presentaron 5,139 peticiones para 46,865 proyectos de inversión, con un monto presupuestario de 690,319 millones de pesos. P.C. Presupuesto de Egresos, finanzas públicas México requiere un “empujón” para mejorar su sistema de pensiones Elizabeth Albarrán Con base a las aplicaciones de la economía del comportamiento que planteó el Premio Nobel de Economía 2017, Richard H. Thaler, México podría mejorar su sistema de pensiones, indicó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). “La aplicación de las Ciencias del Comportamiento y la arquitectura de decisiones son herramientas que podrían dar un “empujón” (nudge en inglés) a mejorar las tasas de reemplazo y las pensiones de los trabajadores en México”, expone en su análisis ¿Ofrece el nuevo Nobel de Economía una posible ruta de reforma pensionaria para México? Recuerda que en la actualidad, México tiene las tasas de reemplazo -porcentaje que recibirá de pensión un trabajador de su último salario- más bajas entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), pues está por debajo del 35%; mientras que lo ideal sería que fueran del 70 por ciento. P.C. pensiones, seguridad social Empresas chinas y de EU firman acuerdos por 9,000 mdd AFP Empresas chinas y de Estados Unidos firmaron este miércoles en Pekín una veintena de acuerdos comerciales por valor de 9,000 millones de dólares, en el primer día de la visita a China del presidente estadounidense Donald Trump. En la ceremonia de firma, el vice primer ministro chino Wang Yang calificó estos acuerdos de "calentamiento" antes de la cumbre sino-estadounidense del jueves, en la que Trump y su homólogo chino Xi Jinping presidirán la firma de contratos en sectores del gas o de la soja. P.C. China, Estados Unidos,

economía mundial La Jornada Producción de vehículos en México toca récord en octubre Reuters | miércoles, 08 nov 2017 11:25 Ciudad de México. La producción de vehículos de México subió un 11.1 por ciento en octubre a tasa interanual, mientras que las exportaciones escalaron un 12.7 por ciento, ambas a récords, dijo el miércoles la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las armadoras establecidas en México fabricaron 365,111 vehículos ligeros y exportaron 287,465 unidades. "La producción de vehículos ligeros alcanza cifra récord histórica para cualquier mes", destacó AMIA en su reporte mensual, mientras que destacó que los envíos al extranjero mostraron una cifra sin precedente para octubre. México exporta la mayor parte de su producción de automóviles a Estados Unidos, su principal socio en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), que también incluye a Canadá. P.C. industria automotriz, producción Venden dólar en el AICM en promedio de \$19.05 De la Redacción | miércoles, 08 nov 2017 08:49 Ciudad de México. Este miércoles, el dólar estadounidense se vende en un promedio de 19.05 pesos y en 17.77 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La moneda extranjera se ofrece hasta en 19.25 pesos, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 17.70 pesos. En los mismos centros cambiarios, el euro se ofrece en un máximo de 24 pesos y se compra en un mínimo de 22 pesos. P.C. tipo de cambio Pérdida de poder adquisitivo frena demanda de crédito al consumo: BBVA Roberto González Amador | martes, 07 nov 2017 19:05 Ciudad de México. La moderación en el desempeño del mercado interno y la pérdida de poder adquisitivo de los hogares se comenzó a reflejar en la demanda de crédito por parte de familias a la banca comercial, de acuerdo con datos oficiales y la opinión de especialistas. Al cierre del tercer trimestre del año, todos los segmentos del crédito contratado por las personas para financiar consumo, con excepción de la nómina, mostraron un desempeño menor al de los meses previos. En el periodo de referencia creció a una tasa de 9.9 por ciento, menos de la mitad de la registrada en el mismo periodo de 2016. En septiembre pasado, el saldo del crédito vigente al consumo registró un crecimiento anual nominal de 9 por ciento, que equivale a 2.5 por ciento en términos reales –ya descontado el efecto de la inflación--, de acuerdo con cifras del Banco de México. P.C. poder adquisitivo, consumo, créditos Sólo el 40% de PEA podrá tener ingresos por retiro: estudio Patricia Muñoz | martes, 07 nov 2017 12:53 Ciudad de México. El 92 por ciento de los trabajadores formales del país consideran que la pensión que cobrarán al jubilarse será insuficiente para mantener su nivel de vida. De hecho, tres de cada cuatro estiman que recibirán menos de 8 mil pesos al mes. En la presentación del estudio “Opinión de los mexicanos sobre el sistema de pensiones” que realizó la Fundación Mapfre se establece lo anterior y se plantea que incluso de la población económicamente activa sólo el 40 por ciento estará en posibilidad de obtener ingresos de retiro. En el evento el director de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Carlos Ramírez Fuentes, planteó que es urgente una reforma integral al sistema de pensiones, el cual ha estado detenido por los tiempos políticos. P.C. pensiones, seguridad social El País Bruselas endurece los límites de emisiones de CO2 CLAUDI PÉREZ Primer golpe de mano en Bruselas a la industria del automóvil después del escándalo dieselgate, el trucaje sistemático de vehículos por parte de los fabricantes (sobre todo alemanes) para superar los límites de emisiones. La normativa europea rebajó en 2014 el límite máximo de emisiones a 95 gramos de CO2 por kilómetro a pesar de las presiones de la industria. Bruselas endurece ahora ese listón: la Comisión Europea presenta hoy una nueva regulación que obliga a los fabricantes a reducir un 15% ese máximo en 2025 (hasta 80 gramos de CO2 por kilómetro) y hasta un 30% en 2030 (hasta 66,5), a pesar de que Alemania ha presionado con éxito para suavizar esos guarismos. Bruselas multará a los fabricantes que no cumplan. El comisario de Energía y Acción Climática, Miguel Arias Cañete, ha presentado las propuestas en una rueda de prensa, en la que ha defendido que los objetivos planteados por Bruselas son "ambiciosos y realistas" y están basados en "análisis sólidos". P.C. industria automotriz, contaminación, medio ambiente, emisiones El sueldo medio bruto en España bajo un 0,8% en 2016, hasta los 1.878,1 euros MANUEL V. GÓMEZ El salario medio cayó en 2016. Se situó en 1.878,1 euros brutos al mes, un 0,8% menos respecto al año anterior, según la encuesta de población activa. Esta cifra ahonda en lo que ya muestran el resto de estadísticas que estudian la evolución de los sueldos en España: las remuneraciones de los asalariados no acaban de sumarse a la recuperación. Una de las explicaciones para este comportamiento está la gran creación de empleos precarios: la gran cantidad de trabajos peor pagados que están creándose tiran de la media a la baja. Esto es lo que en estadística se llama efecto composición. No obstante, también hay una evidente falta de empuje en el resto de sueldos. Esto se observa cuando analiza lo sucedido en 2015, entonces los salarios crecieron un 0,66% pese a que el empleo repuntó un 3%. El año pasado, en cambio, cayeron ese 0,8% con un aumento del 2,66% en los puestos de trabajo. P.C. España, salarios Empleo ajustará el simulador de cálculo de la pensión futura para que sea realista MANUEL V. GÓMEZ La Seguridad Social puso en marcha hace dos años un simulador digital que informa al cotizante de cual sería la pensión futura de los trabajadores. Pero esa herramienta tiene limitaciones importantes: no incluye los topes que afectan a las pensiones máximas (en 2017 una pensión no puede ser superior a 2.573,7 euros al mes aunque se haya cotizado por encima) ni contempla el impacto del factor de sostenibilidad que entrará en vigor en 2019. Ahora el Ministerio de Empleo va a corregir estas ausencias en el simulador digital para que el cálculo ofrecido sea más realista, según apuntó el secretario de Estado de la Seguridad Social, Tomás Burgos, en un acto sobre Planes de Pensiones organizado por Cinco Días. P.C. pensiones, seguridad social